

Charles de Gaulle : un héros de la Seconde Guerre mondiale

Un militaire

Né en 1890 à Lille (Nord), Charles de Gaulle devient militaire. Pendant la Première Guerre mondiale, il est fait prisonnier par les Allemands. Il est libéré à la fin de la guerre.

Le chef de la Résistance

En 1940, les Allemands envahissent la France. Le nouveau gouvernement, dirigé par Pétain, décide de **collaborer** avec les Allemands. Mais de Gaulle, militaire et homme politique, refuse d'obéir aux Allemands. Il décide de s'enfuir à Londres, au Royaume-Uni. Là-bas, il va organiser la Résistance.



Dico

Résistance : ensemble des personnes qui luttent contre les Allemands.

Collaborer (ici) : travailler avec les Allemands.

Débarquement (ici) : arrivée des Alliés en

France par la mer.

Alliés : amis des Français (Britanniques, Américains, Canadiens...).

L'appel du 18 juin

Le 18 juin 1940, il lance un appel sur la radio anglaise BBC. Il encourage les Français à se battre pour libérer la France, envahie par l'Allemagne. En entendant cet appel, des milliers de Français décident de résister et de lutter contre les Allemands.

La victoire

Grâce aux Résistants et au **débarquement** des **Alliés** en Normandie le 6 juin 1944, les Allemands sont battus et chassés de France. Le 26 août 1944, le général de Gaulle est accueilli en héros à Paris et prononce un célèbre discours.

